

Straßenbahn bis Haltestelle Siegesdenkmal, von dort Fußweg (ca. 7 Minuten)

Ort/Datum:

Freiburg, Katholische Akademie, Wintererstr. 1 Dienstag, 16. November 2010

Leitung:

Dr. Verena Wetzstein

Kosten:

Teilnehmerbeitrag 5,00 € ermäßigt (Ausbildung, Sozialhilfe) 2,50 €

Anmeldung (Nr. 233):

Katholische Akademie

Postfach 947 Telefon 0761 31918-0 79009 Freiburg Telefax 0761 31918-111 E-Mail: mail@katholische-akademie-freiburg.de Internet: www.katholische-akademie-freiburg.de



Sterbehilfe – ein Tabuthema? Begleitung beim Sterben als Herausforderung für die Konfessionen

Forum Ethik im Rahmen der Ausstellung »LebenskunstSterben«

16. November 2010

f⊙kus courage

KATHOLISCHE AKADEMIE DER ERZDIÖZESE FREIBURG

Das Sterben geht uns alle an. Durch medizintechnische Fortschritte und gleichzeitige ethische Pluralisierung wirft das Sterben allerdings immer mehr Fragen auf: Wo liegen die Grenzen von einer Hilfe *beim* und einer Hilfe *zum* Sterben? Wann und unter welchen Bedingungen gilt eine Patientenverfügung? Welche Maßnahmen kommen einem Sterbenden zu? – Das Lebensende ist zu einer Herausforderung für den Einzelnen wie auch für die Gesellschaft geworden.

Bei zentralen Fragen rund um das Sterben, besonders bei Fragen der Sterbehilfe, die eindeutige Antworten erfordern, zeigen sich Kontraste in der Bewertung der beiden großen christlichen Kirchen in Deutschland. Woran liegt das? Kann das biblische Menschenbild so unterschiedlich interpretiert werden? Welche Rolle spielt die Tradition?

Zunehmend wird eine Schärfung des je eigenen Profils protestantischer oder katholischer Ethik angemahnt. Wie kann eine solche Schärfung des je eigenen Profils gelingen, ohne auf Kosten der Gemeinsamkeiten zu gehen? Wie kann die gemeinsame Tradition theologischer Ethik angesichts der gegenwärtigen Herausforderungen rund um das Lebensende wieder vertraut gemacht werden?

Sie sind herzlich eingeladen, sich mit Ihrer Kompetenz wie mit Ihren Fragen in das Gespräch einzubringen.

Thomas Herkert Dr. Verena Wetzstein Akademiedirektor Studienleiterin

Dienstag, 16. November 2010

19.30 Sterbehilfe – ein Tabuthema?Begleitung beim Sterben als Herausforderung für die Konfessionen

Statements und Diskussion mit:

Prof. Dr. Reiner Marquard (Ev. Theologie, Freiburg)
Prof. Dr. Eberhard Schockenhoff (Kath. Theologie, Freiburg)

Ausklang bei Gespräch, Wein und Brot